

L'Original, le mercredi 10 mai 2023

Conseil d'administration
Fédération des communautés francophones et acadienne
Place de la francophonie
450, rue Rideau, bureau 300
Ottawa, ON, K1N 5Z4
operations@fcfa.ca

OBJET : Mise en candidature : poste d'administratrice

Bonjour,

Pour donner suite à votre appel de candidatures, je souhaite vous partager mon intérêt de contribuer à la gouvernance de votre organisme. Née au Québec et ayant grandi et vécu dans l'Est ontarien, je m'identifie comme fière francophone canadienne. Depuis plus de trente ans, j'ai eu l'occasion de travailler dans divers contextes en milieu minoritaire, ce qui m'a permis d'approfondir ma connaissance et mon appréciation pour les enjeux qui existent dans la francophonie canadienne.

La vitalité de la langue et de la culture françaises dans un milieu minoritaire ne m'est pas inconnue. Alors que j'étais enseignante dans les écoles françaises de l'Ontario, cette vitalité s'est manifestée de plusieurs façons : l'engagement passionné des membres de la communauté scolaire, la participation active des élèves aux activités d'une francophonie rassembleuse, l'innovation de pratiques pédagogiques soutenant le profil d'apprenant.e.s de la langue, le courage et les efforts afin d'encourager l'usage de la langue et de préserver sa place. En tant que membre de cette communauté, j'ai témoigné des fruits du travail acharné de gens dévoués à promouvoir et soutenir la francophonie dans un milieu minoritaire—l'amour et la fierté à la racine de cet élan.

Comme professeure adjointe dans une université anglophone de l'Acadie, j'ai eu l'occasion de témoigner de cette même vitalité, mais d'une façon très différente. J'ai participé activement à la formation initiale de futur.e.s enseignant.e.s en français qui œuvrent dans les écoles acadiennes et les programmes d'immersion française. J'ai observé la même passion et motivation chez les étudiant.e.s que celles qui alimentent les francophones et francophiles du monde, soit un amour et une fierté pour la langue et la culture et tout le potentiel qu'elles possèdent. Les débats sur les enjeux liés à l'expression, la préservation, la perception et le rayonnement du français en situation minoritaire s'avèrent des exemples de discussions dans lesquelles nous nous sommes engagé.e.s fervemment. Ces échanges fructueux m'ont encouragée à poursuivre des recherches dans les domaines de l'identité et la sécurité linguistique en situation minoritaire, entre autres.

Mon parcours personnel et professionnel m'a conduit jusqu'ici. Dès juillet, je débute mon nouveau rôle comme professeure adjointe à l'Université de l'Ontario français, à Toronto. C'est un défi que j'entreprends avec beaucoup d'enthousiasme puisque je contribuerai à l'avancement de l'éducation supérieure de langue française dans une institution uniquement francophone en Ontario!

Bref, je suis convaincue que ma candidature puisse concourir à la mission de votre organisme. Je vous remercie donc, membres du conseil d'administration de la FCFA, de bien vouloir considérer ma soumission. Veuillez accepter mes plus cordiales salutations.

Sincèrement,

Dany Dias, PhD